

DIARIO DE PALMA.

DOMINGO 1º DE FEBRERO DE 1852.

Noticias extranjeras.

Marsella 21 de enero.

La mañana del domingo llegó un nuevo convoy de prisioneros traídos con cadenas de Cádiz y de sus alrededores. Seguíanles tres carretas cargadas con las armas que les habían sido ocupadas.

— El prefecto de las bocas del Ródano, publica un bando declarando disuelta la guardia nacional de todo el departamento, y mandando que se lleven las armas y demás equipo á las Casas Consistoriales.

— Ha sido suspendida la publicación de la *Abeille Lilloise*, por haber publicado un número con la primera página en blanco. — La *Liberté* de Arras y la *Vérité Populaire* de Besanzon, han sufrido igual suerte.

— Dice *La Gaceta piemontesa*, que sir Ralph Abercromby, embajador inglés extraordinario en la corte de Turin, pasa á la Haya á representar á su gobierno.

París 20 de enero.

La segunda cámara de los Estados de Prusia se ocupó en su sesión del 16 en una petición para revisar la constitución. La asamblea entera conviene en la revisión, pero la derecha la quiere total, á lo ménos parcial inmediata; el centro y la izquierda se oponen á la revisión total y no creen oportuna actualmente la parcial por temor de que con este pretexto se derogue.

La comisión encargada de informar sobre esta petición la rechaza porque pide la revisión total fuera de las vías constitucionales, pero presenta una orden del día motivada manifestando el deseo de una revisión parcial. La derecha ha apoyado vivamente esta orden del día; la izquierda, apoyada por el centro, la ha combatido con no ménos ardor, y por fin ha sido rechazada, habiendo triunfado los constitucionales por 147 contra 123.

— Escriben de Viena el 15 de enero á la *Nueva Gaceta de Prusia* lo siguiente: «Acabamos de saber que el príncipe Schwartzberg, presidente del Consejo de ministros, que estaba indispuerto desde algunos días, ha sufrido un ataque de apoplejía que podría tener fatales consecuencias. Se añade que un parte enviado al conde de Appony, embajador de Austria en Turin, le propone para el ministerio de Negocios extranjeros.

Las conferencias aduaneras y comerciales del Congreso que se ha reunido aquí, serán probablemente terminadas en todo el corriente mes.

— Se anuncia que las diferencias entre Francia y Marruecos están en vísperas de un arreglo. El agente y cónsul general de S. M. el rey de Cerdeña en Tánger, ha sido escogido para interponer sus buenos oficios.

— Según el *Morning Post*, el sábado último S. M. B. recibió en audiencia particular al em-

bajador francés, el cual le anunció el resultado del voto del 20 de diciembre.

— El *Daily News* anuncia un próximo aumento de 25,000 hombres en el efectivo del ejército inglés. Este aumento se repartirá de este modo: 3120 para la caballería, 3250 para la artillería, y 18700 para la infantería. Además un cuerpo de 10,000 hombres de la milicia estará disponible para ser movilizado cuando sea menester é ir á relevar las tropas de línea que se sacarian de Irlanda.

— El mismo periódico asegura igualmente que el cuerpo de infantería de marina (marina real) va á recibir el aumento de dos batallones de 1000 hombres cada uno.

— El navío *Ganges*, de 84, llegado desde algunos días del Mediterráneo, y que debía desarmar en Sheerness, ha recibido contraórden.

— El conde de Albemarle es designado para hacer la moción del proyecto de contestación al discurso del trono en la cámara de los lores.

— El vapor *Canadá*, llegado el domingo á Liverpool, trae noticias de Nueva York que alcanzan hasta el 6 de enero. Las siguientes líneas que extractamos del *West'y-Herald*, dan en resúmen todo lo que hay de mas interesante en estas noticias: «Uno de estos últimos días tuvo lugar un incidente notable en el Senado. En medio de las numerosas peticiones que se han presentado á este cuerpo, se encontraba una del Congreso industrial de Nueva York pidiendo el llamamiento del ministro americano en Francia y la suspensión de toda especie de relaciones con este país, causa del último golpe de estado de Luis Napoleon. Después de una discusión bastante animada, en la cual tomaron parte varios miembros del Senado, la mayoría de los senadores determinó sabiamente dejar á parte esta petición, cuya discusión podía alterar la armonía actual de las relaciones de la América con las naciones extranjeras.

— Nuestro corresponsal de Washington, dice el mismo periódico, nos ha dirigido un parte telegráfico en el cual nos dice que Kossuth no ha pronunciado ningún discurso en el Senado. El comité le había anunciado que los miembros de este cuerpo no esperaban ninguna palabra suya, y consintió en guardar silencio. En su entrevista con el secretario del Interior, el sábado último, hizo una alusión á su proyecto de intervención. El ministro le contestó que no se ocupaba mas que de los negocios del Interior, y que todos los asuntos extranjeros se trataban en las oficinas del secretario de Estado. Kossuth declaró que la oposición que le habían hecho el Congreso y el Ejecutivo, le había convencido de que su misión había completamente fracasado; que experimentaba un gran desengaño por su recepción en Washington; y que no había esperado semejante mal éxito. Ningún discurso se pronunció el sábado último, en la comida ofrecida por el Presidente á Kossuth.

— Hé aquí, según los periódicos de Nueva York,

el resúmen de las últimas noticias de Méjico. El Congreso ha adoptado una ley para la reducción de Aranceles; los habitantes, descontentos de esta medida, se han sublevado contra los extranjeros, y han atacado y robado gran número de tiendas. Se asegura que varios asesinatos han sido cometidos por el pueblo amotinado.

Las noticias de Veracruz llegan al 10 de diciembre. El Congreso mejicano, después de haber votado las enmiendas del Arancel, y autorizado un préstamo de dos millones de duros, ha suspendido sus sesiones.

Las noticias de Rio-Grande alcanzan hasta el 13 de diciembre. Los insurgentes, bajo las órdenes de Carvajal, después de haber sitiado á los mejicanos en Cerralvo, durante dos días, habiendo sabido que el general Uranga llegaba con nuevas tropas, abandonaron el sitio, y atravesaron el Rio-Grande para refugiarse en el territorio norte-americano.

París 21 de enero.

El *Monitor* contiene un decreto relativo á su promulgación del convenio concluido el 20 de octubre de 1851 entre la Francia y el Hanover, para la garantía recíproca de la propiedad literaria y artística.

— El mismo periódico inserta las disposiciones siguientes: «M. M. Charras, teniente coronel de infantería, Cholot y Millone, capitanes de artillería, comprendidos en el decreto del 9 de enero de 1852, quedan borrados de las listas del ejército.»

— El sábado próximo habrá baile en las Tullerías. Se han pasado ya las esquelas de convite y todo anuncia que esta fiesta será muy brillante.

— Varios furgones militares han ido hoy, á las diferentes mairies, á buscar los fusiles que fueron de la milicia nacional, para recomponerlos inmediatamente.

— Los periódicos de Praga anuncian que el conde y la condesa de Chambord salieron de la ciudad el 10 en dirección á Froshdorf.

— El gobierno badense ha presentado á las cámaras un proyecto de ley para prolongar el estado de sitio en el gran ducado.

— El peticionamiento para la revisión de la Constitución y hasta para la supresión del régimen constitucional empieza á tomar importancia en Prusia. Casi no se pasa día sin que se presenten á las cámaras memorias y peticiones redactadas en uno ú otro sentido. Una petición dirigida al Rey incita á S. M. á que tome absolutamente las riendas del gobierno sin consultar á los Estados sino cuando lo juzgue necesario.

— Parece que en el canton de Friburgo (Suiza) está á punto de estallar una lucha violenta entre el partido radical moderado y el partido radical extremo, y que la guardia cívica está toda entera á favor del último.

— Las correspondencias de Viena del 16 no hablan de la indisposición del príncipe Schwartzberg, lo cual la hace poner en duda.

= El 12 del corriente escriben de Nápoles lo que sigue: «La duquesa de Aumale, prima del Rey, ha dado á luz felizmente, ayer á las ocho, un príncipe que llevará el título de duque de Guisa.—Hoy debe tener lugar el bautizo. El Rey de Nápoles será padrino y la princesa viuda de Salerno madrina.»

= Los periódicos ingleses continúan ocupándose en los medios de defensa de Inglaterra. Parece, según los mismos, que existen en los arsenales treinta y un vapores de guerra, entre ellos navíos y fragatas, prontos á entrar en servicio activo. Además está muy adelantada la construcción de seis navíos ó fragatas de vapor á hélice.

= Los periódicos de Londres guardan silencio sobre la cuestión de los maquinistas y sus trabajadores, pero hasta ahora las tentativas de conciliación ningún resultado han dado.

= Sabemos con satisfacción, dice el *Morning Chronicle*, que el capitán Ramsay izará el pabellón á bordo de la fragata de vapor *Magicienne* y tomará el mando de la escuadra de vapor en Devonport; que el capitán Carnegie, á bordo del *Horacio*, ha recibido la misma misión en Sheerness. Podemos añadir que el capitán Honderson, en el *Blenheim*, va también á mandar la escuadra de vapor de Portsmouth.

Idem 22.

Dice la *Patria* que un gran número de los detenidos que se encuentran en los fuertes, y principalmente los que llegan de provincia, han manifestado el deseo de recibir los auxilios de la religión. En su consecuencia han recibido la visita de varios eclesiásticos, gozosos de llevar los divinos consuelos á los prisioneros que muestran un gran sentimiento de arrepentimiento y de confianza en Dios.

= Hay actualmente en el fuerte de Vanves 285 detenidos, en el de Jory 146, y en el de Bicetre 76.

= Ayer se celebraron misas de difuntos, con motivo del aniversario de la muerte de Luis XVI, en la capilla espiatoria de la calle de Saint-Honoré y en varias iglesias de París. En todas partes ha reinado el mayor orden.

= Se ha suspendido temporalmente la publicación del *Correo del alto Marne*, y el redactor y el gerente deben comparecer ante el jurado por un artículo publicado antes del 2 de diciembre.

= Han llegado á Bruselas nuevos refugiados franceses, miembros de la última Asamblea. Se cita al Dr. Gamboñ, á M. Valentin, ex-oficial de cazadores de Vincennes, y á MM. Baune, Renaud, Plas y Latrade.—Los pasaportes enviados á los ex-representantes que deben salir de Francia se les han concedido para viajar por Bélgica, Alemania é Inglaterra.

= Según el *Diario de Flandes*, M. Carnot, que ocupaba una casa de campo en Saffelaere cerca de Gand, ha sido conducido á la frontera por la gendarmería.

= Parece cierto, según las noticias recibidas de Viena, que en efecto el príncipe Schwartzemberg, presidente del Consejo de ministros, ha estado realmente indispuerto; pero esta indisposición no ha tenido el carácter de gravedad de que hablaba la *Nueva Gaceta de Prusia*.

= Las cámaras hannoverianas han emprendido de nuevo sus trabajos el 15 de enero. En la sesión del 17 la segunda cámara ha empezado, en comité secreto, la discusión del tratado entre la Prusia y el Hannover.

= Los periódicos de Francfort anuncian que se ha recibido en aquella ciudad la noticia de estar gravemente enfermo el rey de Grecia.

La *Crónica de Nueva-York* manifiesta saberse en todos los Estados-Unidos que los filibusteros anglo-americanos capturados en Cuba y conducidos á España para cumplir su condena de ocho á diez años de presidio, habían sido indultados por S. M. la Reina de España.

La *Republic*, y el *National Intelligencer* de Washington, periódicos oficiales de la administración actual, ensalzaban al gobierno de los Estados-Unidos por el admirable tino con que se ha manejado para obtener tan favorable éxito. Este resultado, dice la *Republic*, es en muchos sentidos un objeto de congratulación para el Presidente y sus consejeros, y el mismo tributa á la Reina de España su sincera y cordial admiración por la intención recta que ha manifestado en este asunto, y por la dignidad con que ha ilustrado este acto de beneficencia y misericordia. El *National Intelligencer*, dice á su vez que un resultado tan favorable es debido á las sugestiones del gobierno anglo-americano y á las disposiciones manifestadas por el Ejecutivo de los Estados-Unidos en la situación delicada en que últimamente estuvieron las relaciones entre España y aquel país, celebra de paso las gestiones del Sr. Calderon de la Barca y M. Baringe, y luego añade: «Si la libertad de nuestros desgraciados compatriotas es un acto de gracia, también lo es el modo con que se ha hecho y que dá mas valor á la concesión.»

El vapor *Empire City* entró el 6 en aquel puerto procedente de la Habana con noticias hasta el 30 de diciembre último. El 26 había fallecido en la Habana el Sr. D. Juan Carcales de Ariza, gentil hombre de cámara que en épocas anteriores había prestado buenos servicios como abogado y como regidor que fué de aquella capital por espacio de muchos años.

Noticias nacionales.

MADRID 25 DE ENERO.

La prensa consagra á la cuestión del ferrocarril del Mediterráneo toda la privilegiada atención que este asunto se merece. La proposición de la respetable casa de Giroua, hermanos, Clavé y compañía, que es la única proposición verdaderamente seria y aceptable, establece una licitación conveniente, y abre un campo útil á la emulación y al patriotismo. Nosotros, que conocemos las cualidades del Sr. Salamanca, su actividad, su perseverancia en las empresas, el afán con que no solo por interés, sino hasta por estímulo mas nobles, desea ver terminada una línea cuya apertura á él es debida, creemos que aceptará la liza en el terreno en que se coloca, siempre que las condiciones de la lucha sean aceptables para todo el mundo.

Según nos dice *El Clamor* del 24, parece que la dirección y junta consultiva de caminos ha propuesto, y el gobierno otorgado como no puede menos, que vaya un ingeniero á confrontar los planos presentados por el Sr. Salamanca sobre la vía misma.

Según nuestro colega, las obras comenzarán tan luego como la confrontación se haga hasta la Guardia, carretera de Andalucía, mas acá de Tembleque.

= Al 19 alcanzan las últimas noticias que hemos recibido de Lisboa. El 17 quedó constituida definitivamente la cámara de diputados. Después se procedió al nombramiento de la comisión que ha de redactar la contestación al discurso de la corona. En la cámara predomina el partido setembrista.

= La joven poetisa asturiana doña Robustiana Armijo ha publicado en Oviedo, dos tomos de sus poesías, que poniendo el sello á su reputación de poetisa, la colocan casi al nivel de las Avellanedas y las Coronados. Todas sus composiciones se distinguen por un suave tinte de melancolía, por lo filosófico y profundo de sus conceptos y por los torrentes de dulcísima poesía que encierra.

= La diligencia del norte de España, procedente de Burgos, que llegó anteanoche á esta corte, fué atacada por ocho ladrones entre Alcobendas y Fuencarral. Dos de los malhechores detuvieron los caballos delanteros, pero uno de los pasajeros con un arrojo digno de elogio, disparó dos pistoletazos á los ladrones, con lo cual se pusieron estos en fuga, y saliendo entonces los caballos á escape, se logró evitar el robo á que ya estaban condenadas las veinte y una personas que venían en el carruaje. El postillon fué herido en el cuello por los salteadores: los pasajeros salieron todos ilesos. Después del lance, acudieron al camino los guardias civiles del puesto de Fuencarral, el alcalde y algunos vecinos del mismo pueblo; pero ya no fué necesario su auxilio.

= Habiendo dispensado S. M. el rey al señor duque de Riázares la honra de que vaya á acompañarle á Rio-Frío durante los días que resta de cacería, sale hoy de esta corte dicho señor con el médico de cámara Sr. Rubio.

= Vuelve á hablarse de la salida del Sr. Córdoba de la Dirección de infantería.

= Continúa sin proveerse la capitánía general de Valencia. Los candidatos para este mando siguen siendo los Sres. Cotoner, Campuzano y Urbina.

= Creemos no son bastante fundados los rumores que corren de cambios próximos en los altos funcionarios de nuestras posesiones de Ultramar.

= El 24 á las diez de la mañana salió de Madrid para Rio-Frío el duque de Riázares.

= El órgano del ministerio dice hoy que no hay el menor motivo para suponer próximas mudanzas ministeriales. Las personas que ayer se suponía mas probables para una nueva combinación eran el Sr. Armero, para ministro de marina con los Sres. Isturiz y Mon.

= Dícese por algunos que se trata de relevar al general D. José de la Cucha de la capitánía general de la Isla de Cuba y que se trabaja para dar su puesto al general Roncali.

= El ministerio ha decidido que el Sr. Salamanca emprenda desde luego la obra del ferrocarril de Aranjuez á Almansa que deberán satisfacerle después los que tomen á su cargo la definitiva construcción del ferrocarril.

Crónica religiosa.

MISIONES ESPAÑOLAS EN AUSTRALIA.

(Véase el número de ayer.—Continuación.)

Como comen sin discernimiento cuantos animales les vienen á la mano, así de los lagos como de los bosques, y estos crudos, ó casi crudos, y sin condimento alguno, así es que enferman muchos por efecto de indigestiones; y como en los males internos son del todo ignorantes, ni conocen la virtud de las yerbas, ni guardan método alguno curativo, así es que les mueren muchos. Sería largo si hubiese de referir las repugnantes escenas que he presenciado con sus enfermos. En cierta ocasión encontré una porción de ellos en grupos de tres ó de cuatro y una mu-

ger que del pecho dejaba caer sobre el vientre de cada uno un chorro de sangre, resultante sin duda de alguna herida que ella se habia abierto. Les afeé y les reprendí este proceder, mas me dieron á entender que me retirase y les dejase obrar. Cuando el enfermo se considera próximo á morir, le rodean los parientes y amigos, y con grandes alaridos hacen el lloro ó cantinela fúnebre, pero sin cuidarse de prestarle algun alivio, afectando á veces creer que ha muerto para enterrarlo en seguida; sucediendo algunas veces que entre la confusion y los alaridos los entierran vivos. ¡Oh! ¡cuanto me ocupa la idea de levantar un edificio en donde recoger estos infelices, para asistirles, y ver si á lo menos con el bautismo se les puede enviar al cielo!

Pero dejándonos de salvajes, vamos á otro punto. Desiguado el Ilmo. P. Serra superior, aunque por ahora interino, de toda esta diócesis y misiones, sus cuidados han tenido que dividirse entre los católicos y los salvajes. Su residencia por ahora es en Perth. Como el número de católicos va aumentando de dia en dia, se hace indispensable agrandar la iglesia que tenemos contigua al convento de monjas de la Misericordia, ó mas bien, levantarla de nuevo. Se ha abierto al efecto una suscripcion; mas como estos católicos son muy pobres, juzgo difícil que produzca los fondos necesarios. Cuando llegamos á Freemantle, no habia mas que una familia católica; con la afluencia de emigrados y confinados se ha formado una cristiandad numerosa, y es ya indispensable un nuevo edificio religioso, mayormente cuando los protestantes tienen una capilla muy bonita y espaciosa.

Tengo á la vista un extracto de la estadística formada por el gobierno de 1848 de la población que contenía entónces este distrito, con expresion de sus diversas creencias.

Anglicanos.	3063
Metodistas.	276
Independientes	187
Disidentes.	188
Protestantes no especificados.	312
Católicos	337
Mahometanos y paganos. . . .	90
Otros cuya creencia no se especifica.	169
Total	4622

De este número habitan en Perth 1148, incluidos 126 católicos. En Freemantle hay 426, de los que solos 29 son católicos: los demas están diseminados en varios puntos de las colonias. Desde entónces acá el número de los católicos ha aumentado extraordinariamente con la llegada de emigrados franceses que vienen á establecerse en este pais. Bien pronto habrán de erigirse capillas católicas en varios puntos; pero su excelencia quiere que las erijan ellos á sus expensas y que se provean por sí mismos á sus necesidades religiosas, diciéndoles claramente que sus principales cuidados son los pobres salvajes, y que para atender á estos han de servir las limosnas enviadas de España. Para la asistencia de los blancos S. E. piensa enviar á buscar algunos sacerdotes ingleses é irlandeses, ocupándonos nosotros esclusivamente de los salvajes. Su excelencia espera al P. Salvado para compartir con él la inmensa carga que le agobia. Es menester andar con mucho tiento para evitar las estafas de los ingleses, que podemos considerar como nuestros mayores enemigos. Si para algo tenemos que valernos de ellos, nos arruinan. Un oficial de carpintero albañil, etc., gana un jornal de 7 á 10 chelines (el chelin equivale á cin-

co reales.) Para arreglar ciertas maderas para el monasterio tuvimos que tomar tres oficiales de carpintero que trabajaban con el hermano Cortada. Advertíanles los ingleses que no trabajase tanto, á lo que les contestaba el hermano Cortada que en Cataluña un solo hombre trabajaba mas que ellos cuatro juntos. Asi es que lo que no podemos hacernos por nosotros mismos nos cuesta un dineral. Tan solo el aserrar las maderas en el bosque nos ha costado mas de doscientos duros. Añádase á esto la pérdida de diez y ocho bueyes que compramos al principio para la labranza, y de los que no nos queda mas que uno; las grandes deudas que encontramos contraídas, y que la mision ha tenido que pagar; el habérsenos tenido entretenidos casi un año sin percibir ningun producto de las tierras, y otros percances que dejo de enumerar; y no podrá dejar de tenerse casi por un prodigio el que la mision haya sobrevivido á tantas contrariedades. ¡Cuánto bien habria podido hacerse en favor de los salvajes, si desde un principio nos hubiera soplado el viento favorable!

Pero no hemos perdido la esperanza, ni desistimos de nuestro empeño. El Señor ha bendecido nuestros trabajos y nos ha sostenido en nuestras tribulaciones, consolándonos en los mismos descalabros que hemos sufrido. El único sacerdote ingles que tenemos, y que es de mucha utilidad, es un estudiante que vino con la primera mision: cuando el P. Salvado partió á Europa, el señor Brady lo ordenó; y ahora permaneciendo fiel á la mision, S. E. lo ha enviado á Bam-bury, que dista unas trescientas millas por mar, á fin de administrar á los católicos que se encuentran en aquel punto, y traer allí unos ocho ó diez salvagitos de seis á siete años de edad. Estos salvagitos son del dominio del gobernador de aquel punto, el cual es un excelente católico, quien sabiendo la mision y encargo de S. E. le envió cincuenta duros de limosna. S. E. confia que estos salvagitos nos serán útiles con el tiempo, haciéndolos servir de instrumento para empezar á instruir á sus hermanos, y atraerlos hácia nosotros.

El Ilmo. Polding, arzobispo de Sidney, que también es benedictino y metropolitano de toda la Australia, escribió dias atras á S. E. que ha fundado un monasterio de monjas y otro de monjes, todos benedictinos, y que entre estos últimos iban á profesar algunos, y entre ellos dos negros. Aquella mision principió como la nuestra, y de estos negros pequeños, viviendo y educándose como nosotros, esperamos sacar grandes ventajas. El número de salvajes, de que tiene noticia el gobierno ingles, no pasa de dos mil; pero no cabe duda que en lo interior son mucho mas numerosos; pero se retiran temiendo el contacto con los blancos. Hemos resuelto establecer la mision en un punto fijo que será Sublago, pues en este pais no son posibles las misiones ambulantes, por carecer absolutamente de todo recurso y medio de subsistencia. La decencia no nos permite vestir la piel del cangrú como los salvajes: la delicada complexion europea no puede soportar pasar las noches al sereno y á campo raso con esta atmósfera malignante: nuestro estómago y nuestra salud no podrian avenirse á comer los asquerosos é insalubres manjares de que se alimentan estos salvajes. En estos inmensos bosques no hemos encontrado un árbol que dé frutos sabrosos y nutritivos. Es preciso llevarlo todo para atender á las precisas necesidades de la vida. Asi pues estableceremos el monasterio principal, que será como el centro de la civilizacion. Luego nos internaremos un poco mas construyendo una cabaña ó un pequeño edificio, y cultivando la tierra

de los alrededores á la europea, y haciéndola rendir los frutos de Europa. Asi sucesivamente iremos adelantando el cultivo, y con él la fe y la civilizacion hasta llegar á lo mas apartado del continente y á lo mas interior y escabroso de los bosques. Verdad es que este sistema de civilizacion es lento; pero con la constancia y los auxilios de lo alto es seguro. Asi es como en Europa han llegado á cultivarse y civilizarse estensos paises.

Sus chozas son muy sencillas y fáciles de construir. Clavan en tierra unos palos inclinados, de modo que los extremos de arriba se apoyen los unos con los otros: luego los cubren con ramas, y especialmente con cortezas anchas y blandas de cierto árbol que se esfolia á manera de papel de estraza. Dejan una entrada abierta, y dentro no caben mas que dos ó tres personas, y á veces tan solo la mitad del cuerpo. Hacen fuego al pie y como están contiguas las unas á las otras, forman á modo de un campamento. Regularmente no sirven mas que para cuatro ó seis dias, y á veces no llegan. De dia van á buscar el alimento y vuelven antes de la noche ó cuando les da la gana. Pasados estos pocos dias se marchan á vivir á otra parte. No siempre se toman esa pequeña molestia de levantar chozas: á veces se pasan sin ellas segun la estacion, y les basta hacer fuego. Si algunos durante el dia van á alguna poblacion inmediata, ó á buscar alimento, ó con otro objeto, antes de la noche vuelven indefectiblemente al bosque.

El alimento ordinario de estos salvajes es la corteza de cierto árbol machacada é insípida, la que mastican, como el regaliz; la flor amarilla de otro árbol que se parece á nuestras encinas, y la que se reproduce dos veces al año, chupándola y masticándola; todos los reptiles y bichos, sean terrestres, sean acuáticos, los que abundan en este pais; las aves que pueden coger, como los loros que se crían en abundancia, una especie de gatos silvestres que llaman *pósom*, de color pardusco, que se sostienen en las ramas de los árboles con la cola; y finalmente el cangrú, especie de cabra montés. Muchas veces pegan fuego á bosques muy espesos y estensos, sin otro objeto que hacer salir los cangrús, pósom y sabbandijas que allí se crían y cogerlos en abundancia.

Ademas del adorno de las plumas de que he hablado arriba, suelen colgarse un hueso largo atravesado en el tabique de la nariz, formándose al intento un agujero en tiempo de la pubertad. Otro de los adornos que usan, especialmente los hombres, es la descripcion de unas líneas que se forman rasgándose fuertemente la piel al traves de todo lo largo del pecho, espaldas y brazos, de cuyas cicatrices resultan grandes abolladuras que resaltan sobre la piel á manera de cordones del tamaño del dedo meñique. No he podido entender como se forman estas líneas sobresalientes. Buscan tambien cierta clase de tierra encarnada y roja, que mezclada con grasa de animales ó con aceite, sirve para untarse todo el cuerpo, y con especialidad el rostro. Algunos, especialmente las mugeres, se pintan el rostro de negro con dos líneas blancas á modo de una cruz inversa, lo que hace un visage horroroso. No he podido averiguar el significado que tengan estas líneas; solo puedo decir que al morir alguna persona algunas mugeres se han marcado de este modo. He observado tambien que cuando creen á un enfermo desahuciado, cesa todo cuidado con él, y empieza la cantinela fúnebre, la que continúa por algunos dias despues de la muerte. No lloran, ni derraman lágrimas; tan solo prorumpen en alaridos, los que se interrumpen

en alaridos, los que se interrumpen en intervalos, y al momento que cesan se ponen á conversar, y aun á reír. Los mas allegados al difunto, especialmente las mugeres, se arañan horrorosamente con las uñas la nariz, la frente y todo el rostro, y esto es señal de gran sentimiento.

Palma 31 de enero.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el teniente coronel graduado D. Francisco Mayol, segundo comandante del regimiento infantería de Isabel II.

Parada, hospital y provisiones, el mencionado cuerpo.

El coronel sargento mayor—Manuel Jónes.

GOBIERNO DE PROVINCIA

DE LAS ISLAS BALEARES.

Debiendo establecerse un número de empleados de Hacienda pública con la denominacion de Aduaneros para cubrir el servicio de las Aduanas en las fronteras, muelles, bahías y puertas, conforme á lo dispuesto por S. M. en Real decreto de 6 del actual inserto en el Boletín oficial núm. 2979, se hace saber á todos los que pretendan entrar en dicho servicio me presenten sus instancias documentadas siempre que reunan las circunstancias que el mismo Real decreto demarca. Palma 31 de enero de 1852.—José Manso.

ASOCIACION DE BENEFICENCIA DOMICILIARIA.

Junta parroquial de la Almudaina.

Segun resulta de la cuenta rendida por la señora tesorera de esta Junta parroquial, el producto de la suscripcion de las señoras asociadas que residen en su distrito, ascendió en el mes de diciembre último á 246 reales veilon, cuya cantidad aumentada con 44 reales, importe de limosnas particulares, se ha invertido en socorrer durante el mes de la fecha á catorce pobres con la acostumbrada racion diaria de pan, sopa y aceite.

Lo que se publica para conocimiento y satisfaccion de las mismas señoras asociadas, y de cuantos miran con particular interes el alivio de las necesidades de sus semejantes. Palma 31 de enero de 1852.—La presidenta, El honor Villalonga de Villava.—María Magdalena Sorá de Herberos secretaria.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del dia.

SAN CECILIO, OBISPO Y MARTIR.

Vino este Santo á España, en compañía de otros muchos santos varones, enviados por los apóstoles San Pedro y S. Pablo para que ilustrasen este reino con la luz del Evangelio. Fijóse Cecilio en Iliberi, una de las mas antiguas y famosas ciudades de la Andalucía, donde se hallaban una multitud de paganos tributando culto á las mas torpes divinidades; encendido el Santo en el mismo fuego que inflamaba á los apóstoles para la conquista del mundo, comenzó á predicar las infalibles verdades del Evangelio con tanto fruto que en poco tiempo convirtió á la fé de Cristo á todos aquellos infieles. Igual victoria consiguió sobre infinidad de judios, lo que irritó de tal modo á los gentiles que determinaron darle muerte, lo que llevaron á cabo durante la cruel persecucion de Neron, recibiendo Cecilio la palma del martirio el dia 1º de febrero.

SAN IGNACIO, OBISPO Y MÁRTIR.

Fué el tercero que rigió la iglesia de Antioquia despues de S. Pedro apóstol; en la persecucion de Trajano fué condenado á las fieras, y despues por orden del mis-

mo conducido preso á Roma, donde en presencia del senado fué cruelmente atormentado y despues echado á los leones, los cuales con sus garras le devoraron, haciéndole verdadera victima de Jesucristo. Venéranse sus reliquias en la iglesia de S. Clemente de Roma.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana domingo en la parroquial de Santa Eulalia á las cinco y media de la mañana se dará principio á las cuarenta-horas dedicadas al misterio de la Purificacion de la Virgen: á las diez se cantará la misa mayor; y por la tarde maitines con toda solemnidad, reservándose el Santísimo despues de concluidas laudes.

— En la iglesia de las Miñonas al anocheecer se hará la devocion acostumbrada al sagrado Corazon de María.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DIA 1º DE FEBRERO.

Salé el sol á las 6 horas y 59 minutos.

Pónese á las 5 y 1

Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é islas adyacentes.

12 h. 13 m. 57 s.



EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 29. De Barcelona en 2 dias tartana S. Antonio, de 41 ton., pat. Pablo Roca, con 2 pas. y lastre.

De Iviza en 2 dias javeque S. Juan, de 33 ton., patron Juan Torres, con 1 pas., lastre, y balija.

De Barcelona en 1 dia vapor Mallorquin, cap. Estade, con 6 pas., géneros y balija.

Dia 30. De Barcelona en 4 dias laud S. Antonio, de 45 ton., pat. Matias Garcías, con 2 pas. y lastre.

DESPACHADAS.

Dia 29. Para Tortosa laud Rosita, de 27 ton., patron Ramon Escardó, con lastre y efectos.

Para Barcelona laud Sta. Faz, de 76 ton., cap. D. Pablo Sorá con 4 pas., aguardiente, corteza de encina y cerdos.

Para Sevilla laud S. Antonio, de 44 ton. pat. Gabriel Arbona, con 1 pas., aguardiente y efectos.

Para Torreveija laud Buena Guia, de 32 ton., patron Joaquin Perez, con 3 pas., jabon y efectos.

Dia 30. Para Barcelona vapor Barcelones, cap. Medinas, con 12 pas., géneros, y balija.

Para la Habana polacra Trinidad, de 111 ton., capitán D. Miguel Oliver, con frutos y efectos del pais.

Para ídem goleta Trinidad, de 91 ton., cap. D. Pedro Oliver, con frutos y efectos del pais.

Para Valencia laud S. Cayetano, de 24 ton., patron Andres Melis, con 4 pas., cerdos y efectos.

Para Villanueva jab-que Dolores, de 79 ton., patron Bartolomé Pieras, con lastre.

Para Málaga tartana Carmen, de 54 ton., pat. Antonio Roselló, con leña.

Para Valencia laud S. Miguel, de 32 ton., pat. Miguel Baozá, con 11 pas. y efectos.



D. Sebastian Ballester, maestro de instruccion, hace presente á los padres y tutores de esta ciudad, que acaba de abrir su escuela en la calle de la Espartería núm. 7, frente la Cuartera, á fin de que los que gusten enviarle sus hijos ó pupilos, lo puedan ejecutar, seguros de que los enseñará con todo esmero y á un precio moderado. Igual advertencia hace á los padres y tutores payeses, á los cuales admitirá á pupilage á sus hijos y pupilos, á precios convencionales, aunque hayan de estudiar en otras escuelas. — Está para alquilarse una algarfa con derecho de agua de fuente y de pozo, sita en la calle de los Olmos. Darán razon en casa del Dr. Pelegrí, calle d'en Viudango, número 58. en donde hay para el mismo objeto un agibe de poner aceite de capacidad unos cuatrocientos cincuenta odres.

— Se desea vender la posesion llamada Son Pericás, sita en el término de la villa de Algaida: consta de trece cuarteradas poco mas ó ménos poblada de almendros, higue-

ras, viña, encinas, etc Darán razon en la misma villa preguntando por Gabriel Oliver de Son Pericás, que vive cerca de la iglesia.

— El laud San José, su patron Rafael Llompart, saldrá para Barcelona el 5 de febrero: admite carga y pasajeros: se despacha en la esquina del Sindicat en el Peso universal.

— En la plazuela del Peso de la harina, dentro el zaguán señalado con el número 78, en el primer piso hay para alquilar una porcion de casa consistente en dos cuartos dormitorios, una sala, y una cocina con agua buena para beber, de fuente: la persona que quiera tomarla en alquiler podrá acudir á esta imprenta y darán razon de su dueño: se desea que el inquilino sea uno solo.

GREMIO DE ALBAÑILES.

Todos los albañiles que en el presente llevan detall por su cuenta deberán presentarse en el preciso término de dos dias contados desde el 1º de febrero de este año, en casa del primer síndico D. Sebastian Quetgles, manz. 105 número 90, desde las seis de la tarde hasta las nueve de la noche los que residen dentro de la capital, y los del término desde las nueve de la mañana hasta las doce del dia, para la formacion de las listas de la contribucion industrial del referido año; y los que no lo verifiquen y se comprenden en las mencionadas relaciones, no se les serán oídas sus quejas que produzcan sobre el particular. Palma 31 de enero de 1852.—Sebastian Quetgles, síndico.

Junta municipal de beneficencia de Palma.

RIFA DEL MES DE ENERO DE 1852.

En el sorteo celebrado en el dia de hoy han salido premiados los números que á continuacion se espresan:

SUERTES.		NÚMEROS.
1ª	Un aderezo de porcelana.	5525
2ª	Una copa brasero	6520
3ª	Una cadena de oro.	2530
4ª	Seis cubiertos de plata.	2268
5ª	Tres cerdos	8189
6ª		6295
7ª		226
8ª	Unos floreros	5911
9ª	Unos pendientes.	6448

Y se anuncia al público á fin de que las personas á quienes pertenezcan los billetes premiados, se presenten con ellos en la Casa de Misericordia.

Palma 31 de enero de 1852.—El secretario de la Junta—Miguel Ignacio Manera.



GRAN FUNCION PARA MAÑANA DOMINGO.

Por la tarde.

Se pondrá en escena el drama caballeresco en 5 actos, que tan buenos recuerdos ha dejado á este público siempre que se ha puesto en escena, titulado

EL TROVADOR,

dirigido y ensayado por el Sr. Risso.

Un niño y una niña mallorquines que tan buena aceptación han obtenido de este público, repetirán el baile titulado

LA INGLÉSITA.

A las 5. Entrada 2 sueldos.

Por la noche.

10ª QUINCENA. 8ª FUNCION.

Los actos 2º y 3º de la tan aplaudida ópera titulada

LA LINDA DE CHAMOUNIX.

A continuacion UN CAPRICHIO DE BAILE ESPAÑOL,

por las primeras y segundas bailarinas.

Dando fin con la tan divertida zarzuela en un acto, música del Sr. Freixes, titulada

TODOS LOCOS Y NINGUNO,

por las primeras partes de la compañía italiana.

A las 7. Entrada 5 rs.